

UAA certifica a 40 funcionarios en curso de intervención de trastornos mentales



BOLETÍN No.054 -->>

• Se contó con la colaboración del equipo capacitador de la UNAM, ISSEA, OPS y OMS. • Para esta primera etapa de instrucción, se instruyó a 40 funcionarios de diferentes dependencias.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes llevó a cabo la ceremonia de clausura del curso básico para la formación de entrenadores en la guía de intervención mhGAP 2.0. para los trastornos mentales, neurológicos y por consumo de sustancias; un trabajo realizado en conjunto con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Organización Mundial de la Salud (OMS), la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y el Instituto de Servicios de la Salud del Estado de Aguascalientes (ISSEA).

Al respecto, el rector de la UAA, el doctor Francisco Javier Avelar González, destacó la importancia de

añadir estos contenidos a la formación de los estudiantes del Centro de Ciencias de la Salud previo al año de prestación de servicio social con el objetivo de impulsar el tratamiento preventivo de las afecciones psicológicas.

Para esta primera etapa de instrucción, se capacitó a más de 40 funcionarios de primer contacto pertenecientes a diferentes dependencias con la finalidad de detectar posibles patologías de carácter mental en sus respectivas áreas de trabajo, así lo comentó la maestra María Zapopan Tejeda Caldera, decana del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades de la UAA.

Asimismo, Tejeda Caldera resaltó el papel que desempeñó la Máxima Casa de Estudios de la entidad como el órgano evaluador encargado del monitoreo de la efectividad del programa, así como de la medición clave en la búsqueda de formular nuevas políticas públicas a nivel estatal y nacional.

Por su parte, el doctor Miguel Malo Serrano, representante de la OMS y asesor de la aplicación del mhGAP 2.0 en Aguascalientes, agradeció la apertura y el permanente interés de las universidades participantes, pues añadió que el involucramiento de la UAA y la UNAM fueron preponderantes para la búsqueda de la concientización de la población, ya que detalló que, en la actualidad, tan sólo el 2% del total del presupuesto federal es destinado a la atención de este tipo de enfermedades.

En su momento, el ingeniero Ulises Santiago Morales Espino, en representación del doctor Sergio Velázquez García, Secretario del ISSEA, agradeció la disposición de los participantes para esta etapa inicial, ya que expresó que estos primeros resultados se han logrado con el esfuerzo y la entrega de los involucrados, por lo que los exhortó a continuar trabajando de la mano para alcanzar la meta de capacitar a más de 500 elementos del gobierno estatal en nuevas sesiones.

Cabe destacar que durante esta ceremonia también se contó con la presencia de la doctora Kalina Isela Martínez Martínez, miembro de la H. Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma de Aguascalientes; la doctora Alicia Edith Hermosillo de la Torre, jefa del departamento de Psicología y el doctor Francisco Javier Pedroza Cabrera Secretario Académico y de Investigación del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades de la Institución.